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 Fraktion in der STVV Lampertheim 

 
 
An den 
Stadtverordnetenvorsteher 
Herrn Franz Korb 
Gremienbüro 
Römerstr. 102 
68623 Lampertheim 

 
Lampertheim, den 31. Mai 2022 

 

 
Stadtverordnetenversammlung am 3. Juni 2022 

Prüfantrag „Einführung und Etablierung eines Qualitätsmanagementsystems“ 

 
Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher, 
 
wir bitten Sie, in der kommenden Stadtverordnetenversammlung über nachfolgenden Antrag 
abstimmen zu lassen: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, inwieweit im Zeitraum der kommenden beiden Jahre ein 
Qualitätsmanagementsystem (z.B. DIN EN ISO 9001) in der Verwaltung der Stadt Lampertheim 
und den städtischen Gesellschaften eingeführt und dauerhaft etabliert werden kann. 
 
Dazu bitten wir die Verwaltung zur nächsten HUFA-Sitzung im Herbst 2022 einen Statusbericht - 
u.a. zu folgenden Fragen - vorzulegen:  
 

1) Was tut die Verwaltung schon heute, um die Voraussetzungen und Kriterien für die 
Einführung und Zertifizierung eines QM-Systems, z.B. DIN ISO 9001, zu erfüllen?  

2) Welche Voraussetzungen zur Einführung und Zertifizierung eines QM-Systems müssen 
noch geschaffen werden (personell, materiell, finanziell)?  

3) Wie könnte ein machbarer Zeitplan mit nächsten konkreten Schritten für die Einführung und 
Zertifizierung eines QM-Systems in den kommenden beiden Jahren aussehen? 

 
Begründung:  
 
Ein Qualitätsmanagementsystem (QM-System) stellt ein zentrales Steuerungsinstrument dar, das 
helfen soll, den wirksamen Einsatz von Ressourcen (materiell, finanziell, personell) sicher zu 
stellen. Es werden effiziente Arbeitsweisen und Strukturen gefördert und Prozessoptimierungen 
herausgearbeitet. Es wird sowohl die Mitarbeiter- als auch die Bürgerzufriedenheit gefördert. Alles 
Weitere mündlich. 
 
Mit freundlichen Grüßen, 
 
 
Dr. Gernot Diehlmann 
Fraktionsvorsitzender 

FDP Lampertheim 




